
 

東海第二原発は北 10km(東海村）にある。2011 年の大震災に被災し、運転 43 年が過ぎた老朽原発。30 キロ圏内に 94 万人が住む。 

 

 
 

 

 
 

地元を苦しめる、岸田内閣の 

「国が前面に立って 東海第二原発を再稼働」 
 

岸田首相は、東海第二原発など審査許可済み 7 原発の再稼働にむけ、国が前面に立っ

てあらゆる対応をとると表明し、経産省は運転期間最長 60 年の上限を撤廃する案を検討

中です。原子力規制委員会も上限撤廃＝運転再延長にむけた審査基準の検討に入りました。 

県避難計画は、避難者をトイレに寝せてでも策定を急いだデタラメ計画ですが、 

コロナ対策も重なり、再び県内外に避難所を探すハメになっています。 

これは国（内閣府）が県・市町村を集めた協議会作業部会（下図）で、実効性の

ある避難計画とは国の「緊急時対応」＊のこと、市町村避難計画が不十分でも策定

できる、と急かせた反映です。今後は国が総力で再稼働に味方する中での避難計画

づくりとなり、原電は力を得て、2024 年 9 月工事完了へひた走ることでしょう。     

再稼働は住民パワーでとめる。これですね。 
＊ 国が、県や市町村の避難計画を踏まえて作成する原発事故緊急時の対応策のこと。 

これが出来れば国は再稼働にＯＫを出す。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                             

  

原子力防災会議 
（全閣僚、議長は首相） 
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＜ニュースの配り手と募金 のお願い＞ 
 

日頃のご支援に感謝します。ご協力頂ける方は、最寄りの会員、または 

連絡先（佐藤）にご連絡ください。詳しくはその際にご説明します。 
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ストップ‼
  

さよなら原発ひたちなか市実行委員会 

（連絡先：ひたちなか市馬渡 2824-63 佐藤 英一  TEL:029-273-4775） 
ホームページ：http://sayonaragennpatu.wixsite.com/mysite ☞ 

 

・・・・岸田政権は原発政策大転換の具体策を年末に決定・・・・ 

１. ７原発の再稼働にむけて国は前面に立つ。 

２. 運転期間は延長しても通算 60年。しかし今後は更に延長を認める。 

３．原発の建替え、増設、新設を認める。 

４．新型原発を開発し建設する。 

再
稼
働
へ
国
の
指
導
体
制 

東海第二地域防災協議会 
(各省官僚・県副知事からなり、未開催) 

＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ ＝ 

同 協議会作業部会 
・指示する実働機関 ・「東海第二地域緊急時対応」を取りまとめ 

14 市町村避難計画 
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現在 ４市１町 策定済 

８市１村 未策定 

 

tel:029-273-4775
http://sayonaragennpatu.wixsite.com/mysite


 ストップ ‼ 東海第二原発 第 103 号  2022.10.1発行 

セシウムからの放射線は測定を開始した 2012 年 4 月から 3 年後に約半分に減りました。今後は減り方がゆるやかになるので半

減するのに約 30 年かかると推定されます。樹木の根元に濃縮されがちなので要注意です。 

 

 

 

東海第二原発 の 使用済燃料が冷えている 今 

原電の廃止決断で 市民の避難計画は不要に 
 

東海第二原発の使用済み燃料が十分に冷えている今、原発廃止措置が認可されれば、

原発から 5 キロ圏外の避難計画は要りません。 

その後、乾式容器に全部収納すれば 5 キロ圏内も不要になります ＊。 

「（原発というのは） どれだけ対策を尽くしたとしても、事故は起きるものとして 

考えるのが、防災に対する備えとしての基本です。」 （原子力規制委員会更田委員長 令

和 3 年 4 月 8 日 衆議院原子力特別委員会）  

東海第二周辺には 94 万人もいるため、避難所すら決まらないし、 避難計画も作れ

ません。だから、水戸地裁も昨年３月、運転してはならないと命じました。  

東海第二原発をやめれば、心配が消え、安心できて一番スッキリします。 

東海第二原発廃止の決断を求めていきましょう。 

＊ 根拠は国の原子力災害対策指針です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 
                70代半ば  女性   ( 馬渡 )  

 

会員：ビロウな話ですが、1 年余り前から便秘がちとなりました。 

女性：私もよ。いつも 2～3 日出ないので苦労しているの。 

会員：キウイフルーツの 4 分の 1 切れを毎食後に食べると、私は通りが良くな

ります。 

女性：私の場合は、チョコレートを食べてビールを飲むこと。すると大体は翌日 

   にはスッキリよ。 

会員：自宅にいるからできることですよね。避難所では出来ないでしょうね？ 

 私は、原発から放射能が飛んできても逃げないで自宅に残ると思います。 

女性：私も同じよ。便秘に苦しむ避難所暮らしなどマッピラだわ。だから原発 

を動かして欲しくない。 
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・市内で ポスターが 目につきますが・・・・ 

「市政大転換」と「国・県とのパイプ」で何するの？ 
現市政は「実効性のある避難計画と市民の理解がない限り再稼働は、

ないものと理解」、「原電が工事をいかに進めようとも、6 市村が主体と

なって判断し、原電の想定外の結果もあり得る」との方針です。 
 

● 市政大転換とは、政府に歩み寄り再稼働に賛成すると言う意味？ 

    それとも、原電に廃止を求め、大きく舵を切ると言う意味？ 
 

● パイプとは、国や県とツーカーで頼みやすい間柄のことでしょうが、 

   ツーカーで東海第二をやめさせられるのでしょうか？ 
 

それに統一教会と縁ある加藤参議員とのパイプは如何なものでしょうか。 

 


